

Des battues de sangliers sur les îles

18 novembre 2024

Espaces publics

Les sangliers prolifèrent sur les îles de Loire. Ils causent des dégâts et peuvent créer des accidents de la route. Comme l'an dernier, la Ville organise des battues afin de réguler le phénomène.

Les sangliers sont de plus en plus nombreux en particulier dans les zones péri-urbaines. Toute la France est touchée par ce problème. C'est une espèce très prolifique avec plus d'une portée par an, qui se déplace très facilement, et qui trouve dans les villes les conditions propices à leur développement : de la nourriture et la tranquillité avec l'absence de prédateurs. Le réchauffement climatique est aussi un facteur supplémentaire car il réduit la mortalité des plus jeunes.

Les sangliers causent de nombreux dégâts sur les terrains, les cultures y compris dans les jardins des particuliers. Ils peuvent aussi être sources d'accidents pour les conducteurs.

Pour réguler ce phénomène, des battues seront organisées une fois par mois sur les îles Pinette et Forget à partir du mois de novembre. La mission a été confiée au service de louveterie de la Préfecture de la Loire-Atlantique.

Concrètement comment cela se passe ? Pour chaque battue, une quarantaine de chasseurs est déployée, encadrés par un louveter. Disposés en ligne avec des chiens, ils vont commencer simultanément par les deux extrémités des îles, pour se rejoindre ensuite. Les chiens ont la mission de faire sortir les sangliers, les chasseurs tirent ensuite.

Pour assurer la sécurité et l'interdiction d'accès aux promeneurs, des agents du service Espaces publics et des agents de la police seront présents.

Pour information, des battues sont organisées tous les ans à Vertou et Basse-Goulaine. C'est une première sur la commune de Saint-Sébastien-sur-Loire.

La fédération des chasseurs de Loire-Atlantique

Le nombre de dossiers de dégâts causés par des sangliers, a augmenté de 35% en un an, selon des données de la fédération des chasseurs de Loire-Atlantique.

Le nombre de sangliers prélevés sur le département est en constante augmentation : plus de 7000 entre 2022 et 2023.

Dates des battues

- 28/11/2024

- 19/12/2024

Selon la régulation, d'autres battues pourront être programmées.

Interdiction d'accès aux îles de Loire de 7h à 14h

